

令和7年第10回水俣市教育委員会定例会会議録

開催日	令和7年10月24日(金)		
場所	水俣市役所4階委員会室1		
会議種類	定例会		
出席委員	平尾 雅述	委員	
	山田 誠次	委員	
	本田 恵津子	委員	
	森下 知恵子	委員	
教育長	蓑田 誠一		
欠席委員	なし		
事務局出席者	大川 尊	教育課学校教育室長	
	山内 一也	教育課生涯学習室長	
	草野 裕美子	教育課指導主事	
	田上 朋史	教育課学校教育室次長	
署名者	蓑田 誠一	教育長	
	平尾 雅述	委員	
	山田 誠次	委員	
	本田 恵津子	委員	
	森下 知恵子	委員	
傍聴者	無		
開会宣言	午後1時30分		
1	非公開とする審議事項		
1)	協議第2号を非公開とすることについて		学校教育室
2	報告		
1)	教育長報告		
2)	各課報告		
	①	第77回熊本県算数教育研究大会芦北・水俣大会に係る名義後援について	学校教育室
	②	みな食フェスタ with 初恋 marche ~食でつながる地域の絆~に係る名義後援について	学校教育室
	③	水俣市職員の時差出勤に関する規程の制定について	学校教育室
	④	水俣市旅費支給事務取扱要綱を廃止する訓令の制定について	学校教育室
3	議事		
1)	審議事項		
	①	熊本県小学校理科教育研究大会葦北・水俣大会に係る名義後援について	学校教育室
	②	第36回水俣市会長杯少年少女空手道大会に係る名義後援について	学校教育室

③ 映画「ぼくが生きてる、ふたつの世界」上映会に係る名義後援について 学校教育室

2) 協議事項

① 令和7年11月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室
② 学校教育活動の現状について 学校教育室

4 その他

1) 令和7年11月の行事予定について 学校教育室
2) 中学校部活動の地域移行（展開）について 生涯学習室

1 非公開とする審議事項

【案件】	協議第2号を非公開とすることについて
【説明】 大川 尊 学校教育室長	個人情報等を含むため、協議第2号は非公開を提案します。
各委員	はい。
【採決】	承認
2 報告事項	
1) 教育長報告	<p>蓑田 誠一教育長</p> <p>皆さんこんにちは。日曜日はとても心地よい一日でした。体育館を中心に水俣市スポーツフェスタに参加し、午後は、マミーコールの御案内をいたしましたので、やい館ホールに行きましたが、平尾委員のピアノ演奏を聴かせていただきまして、指揮者との二刀流で、古希を迎える頑張っていらっしゃる姿がとても印象的でした。</p> <p>学校では小学校陸上記録会、中学校駅伝大会が行われ、残念ながら他の会議等と重なり、応援はかないませんでしたが、スポーツの秋であります。</p> <p>では、9月19日定例教育委員会後の報告を4点行います。</p> <p>① 9月13, 14日と20, 21日県民体育祭が熊本市で行われました。私は後半の2日間の剣道、野球、水泳、陸上等の激励に行きましたが、先生方の参加もあり、頑張っておられました。</p> <p>② 9月26日、日中は文化会館にて県社会教育研究大会・公民館大会が、夜は市PTA研究大会が行われました。</p> <p>社会教育研究大会では前教育委員の堀淨信先生による、子供たちの福祉に関する全体講演でした。市PTA研究大会では水俣警察署から、闇バイトのことについての講話がありました。</p> <p>③ 今月11日にはソフトボール日本リーグ男子、12日はパドルフェスタが行われ、特にソフトボール日本リーグの投手の球は見えないくらい速く迫力満点でした。</p> <p>毎週のようにさまざまなイベントを企画・誘致しておりますが、先月も申しましたが、せっかくの機会を子供たちにも見せたい、触れさせたいところ</p>

	<p>です。このことについては市PTA連絡協議会や校長会と連携し、対応策を考えたいと思っています。</p> <p>今月はすごく忙しくなりまして、県の都市教育長協議会会長という立場で県や九州での会議参加が続き、また次年度予算、これは教育委員会事務局の皆さんに教えてもらいながら、さらに教職員の人事評価などの事務手続きに大変戸惑い、時間を要しており、また私事ですが親族の不幸が続いたりとかなか綱渡りの毎日がありました。</p> <p>そのような中で少し手ごたえを感じたことがあります。</p> <p>④ 不登校についてです。後ほど草野指導主事からも詳細が説明されますが、改善事例が出ておりまますし、昨日まで校長面談を3日間行いましたが、それぞれの学校での取組も聞いてきました。</p> <p>また、大分市の教育長先生から改善事例を直接伺ったり、17日には不登校・ひきこもりの御専門の福岡県立大学・四戸先生の御講話を水俣第一中学校校内研修で聞くことができ、これまでの取組に加え、これから取り組んでいけそうな、何か展望が開けそうな感じがしております。</p> <p>報告は、以上です。何か質問はございますか。</p>
各委員	なし。
2) 各課報告	
報告第1号	第77回熊本県算数教育研究大会芦北・水俣大会に係る名義後援について
大川 尊 学校教育室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
各委員	なし。
報告第2号	みな食フェスタ with 初恋 marche ~食でつながる地域の絆~ に係る名義後援について
大川 尊 学校教育室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
各委員	なし。
報告第3号	水俣市職員の時差出勤に関する規程の制定について
大川 尊 学校教育室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
本田 恵津子委員	10月1日から施行されていますが、既に利用された方はいますか。
大川 尊 学校教育室長	そこは把握しておりません。
本田 恵津子委員	良い取組だと思うので、前に進めてほしいです。
森下 知恵子委員	これは、市として初めての取組ですか。
大川 尊 学校教育室長	そうなります。

森下 知恵子委員	良い取組だとは思いますが、活用できる期間が短い気もしますので、今後、選択の幅が広がればと思います。
報告第4号	水俣市旅費支給事務取扱要綱を廃止する訓令の制定について
大川 尊 学校教育室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
各委員	なし。
3 議事	
1) 審議事項	
議第1号	熊本県小学校理科教育研究大会葦北・水俣大会に係る名義後援について
大川 尊 学校教育室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
平尾 雅述委員	この大会はオンラインとのことですが、先生方の移動時間や子供たちの自習時間のことを考えると、可能なかぎりこの方向で進めばと思います。
草野 裕美子 教育課指導主事	オンラインはコロナ禍をきっかけとして増えましたが、その後、各種研究大会のやり方として、そのままで行くのか、元の収集型とするのか、それぞれで対応しているところです。
平尾 雅述委員	水俣市には複式学級もありますので、オンラインを活用して、複式学級間での授業の交流などもできればと思いました。
蓑田 誠一教育長	タブレットを有効活用することも考えていきたいと思います。
山田 誠次委員	授業者は湯浦小と二小の先生ですが、つなぎ文化センターを拠点としてとも記載されていますので、どのように開催されるのでしょうか。
草野 裕美子 教育課指導主事	要項を確認すると、授業は事前に録画したもので、分科会をオンラインで行う形式だと思われます。
蓑田 誠一教育長	それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。
各委員	はい。
【採決】	承認
議第2号	第36回水俣市会長杯少年少女空手道大会に係る名義後援について
大川 尊 学校教育室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
各委員	なし。
蓑田 誠一教育長	それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。
各委員	はい。
【採決】	承認

議第3号	映画「ぼくが生きてる、ふたつの世界」上映会に係る名義後援について
大川 尊 学校教育室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
平尾 雅述委員	県内では、手話言語条例を策定する市町村が増えているようですが、水俣市はどういう状況ですか。
大川 尊 学校教育室長	把握していませんので、調べて回答します。
平尾 雅述委員	S D G s を宣言している都市ですので、そういう条例はあってもいいと思います。
蓑田 誠一教育長	それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。
各委員	はい。
【採決】	承認
協議第1号	令和7年11月の教育委員会定例会の開催日程について
大川 尊 学校教育室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
各委員	なし。
協議第2号	学校教育活動の現状について
草野 裕美子 教育課指導主事	(報告の概要) ① 9月の小中学校長期欠席児童生徒報告について ② 9月の児童生徒事故・非行報告について ③ その他
	《非公開》
4 その他	
1)	令和7年11月の行事予定について
草野 裕美子 教育課指導主事 山内 一也 生涯学習室長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室 生涯学習室
蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
各委員	なし。
2)	中学校部活動の地域移行（展開）について
田上 朋史 学校教育室次長	(配布資料をもとに説明) 学校教育室

蓑田 誠一教育長	何か質問はございますか。
平尾 雅述委員	検討協議会では、学校部活動を継続しながら、推進計画の案を適用していくという選択肢が、最も理解を得られたわけですね。
田上 朋史 学校教育室次長	そうなります。一部の委員からは、部活動の継続であれば、推進計画に定めた地域展開の施策も延期するのですかと質問がありましたが、そうではなく、どのような形であっても、最終責任を教育委員会が持ち、実施主体として学校長が管理することは同様であり、そこに、推進計画で定めた教職員の働き方改革や、送迎支援、拠点校部活動の拡大など進めていければ、多くの方々にとってプラスの施策になると思います。
本田 恵津子委員	私も、国、県の制度が固まらない状況では、この案がベストだと思います。それに学校部活動の状態で、計画に定めたことができるのであれば、それが保護者や生徒にとって一番安心できる解決策だと思います。 推進計画ではゆる部活の記載もありましたが、そこはどうなりますか。
田上 朋史 学校教育室次長	先ほど説明した、全部活動顧問ヒアリングでもその話は出ました。若い先生方で何名か、ゆる部活をやってみたいという方もいらっしゃいましたので、令和8年9月のスタート直後からできるかは分かりませんが、実施に向けて調整していければと思います。
平尾 雅述委員	以前は、部活動を2つ掛け持ちするのも普通にありました。いろいろな種目を経験できるのはいいですね。
山田 誠次委員	地域移行では、コンプライアンス的なことが気になっていましたが、この案であれば安心ですね。校長先生の管轄下で、地域指導者も校長先生からの委嘱で指導するのであれば、保護者の安心感はあります。 ただ、国が令和7年度末までに地域移行ということで大きく打ち出していましたので、令和8年度から部活動はなくなると思っている方もいらっしゃると思います。
田上 朋史 学校教育室次長	改革実行期間として新たに6年間の期間が示されたことや、様々な状況を考慮の上で、水俣市としての方向性を考えていることなど、早めに示していく予定です。現在、その方法と手順を事務局で検討しています。
3)	その他
蓑田 誠一教育長	本日の議題は全て終了しましたが、それ以外に、各委員から何かありますか。
各委員	なし。
閉会宣言	午後3時00分